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Politique européenne et étrangère   
 

Discours du Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, lors du 
dîner annuel du corps diplomatique  
Le Président finlandais s’est exprimé hier devant le corps diplomatique représenté en 
Finlande.  
« Un an s'est écoulé depuis notre dernière rencontre. Depuis, la scène politique mondiale a 
beaucoup évolué. […] En tant que Président, j'ai fait de mon mieux pour préserver le principe 
selon lequel nous devons collaborer avec tous pour résoudre nos problèmes communs, y 
compris avec ceux avec qui nous divergeons d'opinion. C'est pourquoi je parle de réalisme 
fondé sur des valeurs. 
Ce principe s'est avéré efficace. Chaque rencontre, chaque discussion, chaque échange a été 
enrichissant. Chacun a contribué à une meilleure compréhension mutuelle. 
Dans les enceintes internationales, il est clair que l'attention de la Finlande s'est portée sur la 
manière de mettre fin à la guerre d'agression illégale menée par la Russie en Ukraine. 
L'Ukraine souhaite la paix, l'Europe souhaite la paix, les États-Unis la souhaitent. Nous 
attendons toujours de voir clairement et concrètement si la Russie souhaite également la paix. 
Avant toute chose, nous devons faire cesser les combats. Pour cela, un cessez-le-feu 
inconditionnel est une condition préalable. Ce n'est qu'après cela que des négociations 
sérieuses sur un accord de paix pourront commencer. 
La paix n'est jamais facile. Le soutien de la communauté internationale sera essentiel. Soutien 
à la paix, soutien au droit international, soutien aux principes de la Charte des Nations Unies. 
Ces principes sont tout aussi essentiels partout dans le monde. À Gaza, au Soudan, dans les 
conflits de moindre ampleur comme dans les guerres généralisées. 
Ces derniers temps, nous avons assisté à une transition de l’ordre fondé sur des règles vers 
un ordre fondé sur une concurrence entre superpuissances dans le domaine économique. La 
géoéconomie est devenue un élément incontournable de l'environnement international dans 
lequel nous vivons. 
La politique étrangère n'est jamais figée. Il n'y a pas de retour en arrière possible. Pour la 
Finlande, membre de l'Union européenne, notre position est claire : nous bénéficions tous du 
libre-échange. Nous devons rester sereins face à l'évolution du monde et poursuivre nos 
échanges. 
L'année écoulée a une fois de plus démontré l'importance de la diplomatie sous ses multiples 
formes. En Finlande, la diplomatie du sauna est une pratique bien établie, mais elle a 
désormais pris un tout autre sens. Pour la première fois, nous verrons un sauna finlandais sur 
la scène du Concours de l’Eurovision, accompagnant le représentant de la Suède. 
La diplomatie du golf est une autre forme de diplomatie pratiquée par nombre d'entre vous. 
Comme vous le savez, j'ai moi-même joué un peu. Mon père m'a dit un jour que même si je 
ne devenais pas professionnel, le golf me serait utile plus tard. J'étais loin de me douter à quel 
point. 
La diplomatie prend de nombreuses formes. Au sauna, au golf. Mais l'essentiel est de nouer 
des relations, d'instaurer la confiance. Les méthodes plus traditionnelles, comme les visites, 
les appels téléphoniques et les réunions, restent nécessaires. […] Chaque rencontre améliore 
la compréhension, et la compréhension mutuelle est ce dont nous avons besoin aujourd'hui. » 
https://www.presidentti.fi/en/speech-by-president-of-the-republic-of-finland-alexander-stubb-
at-the-annual-dinner-for-the-diplomatic-corps-at-the-presidential-palace-in-helsinki-on-7-may-
2025/ 
 

Dans une lettre à la ministre des Affaires étrangères Valtonen, les députés 
européens de l'Alliance de gauche critiquent la politique du gouvernement à 
Gaza  
Les députés européens de l'Alliance de gauche Li Andersson, Merja Kyllönen et Jussi Saramo 
ont adressé une lettre à la ministre des Affaires étrangères Elina Valtonen concernant la 
situation à Gaza. 

https://www.presidentti.fi/en/speech-by-president-of-the-republic-of-finland-alexander-stubb-at-the-annual-dinner-for-the-diplomatic-corps-at-the-presidential-palace-in-helsinki-on-7-may-2025/
https://www.presidentti.fi/en/speech-by-president-of-the-republic-of-finland-alexander-stubb-at-the-annual-dinner-for-the-diplomatic-corps-at-the-presidential-palace-in-helsinki-on-7-may-2025/
https://www.presidentti.fi/en/speech-by-president-of-the-republic-of-finland-alexander-stubb-at-the-annual-dinner-for-the-diplomatic-corps-at-the-presidential-palace-in-helsinki-on-7-may-2025/
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Ils critiquent l'incapacité du gouvernement à condamner et à mettre fin au génocide à Gaza. 
« Nous avons adressé une lettre à Valtonen, car la lâcheté du gouvernement finlandais à 
intervenir face à ce génocide et défendre le droit international, constitue une politique qui met 
en danger des vies humaines. Les Palestiniens paient cette politique de leur vie chaque jour », 
affirment les députés dans un communiqué. 
« Le refus des pays occidentaux et de la Finlande d'intervenir face à ces violations flagrantes 
du droit international porte atteinte à l'ensemble du système multilatéral fondé sur des règles, 
alors même que son besoin est plus grand que jamais. Ce faisant, la Finlande fragilise des 
structures vitales pour des pays comme le nôtre », écrivent-ils. 
Ils exigent que le gouvernement finlandais suspende immédiatement le commerce d'armes 
avec Israël. Ils exigent également que le gouvernement fasse pression pour le gel de l'accord 
d'association entre Israël et l'UE. 
« La Finlande et l'UE doivent utiliser des instruments de politique commerciale et économique 
pour faire pression sur Israël, comme elles le font avec la Russie, » exigent-ils. 
Les eurodéputés Andersson, Kyllönen et Saramo exigent également la reconnaissance 
immédiate de la Palestine. 
Dem 
 

Des chercheurs finlandais s'interrogent sur le silence de la Finlande sur le 
nettoyage ethnique à Gaza 
Les dernières annonces d'Israël sont de mauvais augure pour la Finlande, affirment deux 
chercheurs finlandais, Timo R. Stewart et Antti Tarvainen. Ils s'interrogent sur le silence des 
dirigeants finlandais sur les derniers rebondissements à Gaza, notamment la suspension par 
Israël de l'aide médicale et alimentaire.  
Selon eux, les actions d'Israël sont en conflit avec la politique et les intérêts traditionnels de la 
Finlande. 
À la lumière des récents développements, il est de plus en plus étrange que les dirigeants 
politiques finlandais restent si discrets sur la situation à Gaza, déclare Timo R. Stewart, 
chercheur à l'Institut des relations internationales FIIA. 
« Je trouve étrange que les dirigeants politiques finlandais soient restés si silencieux alors que 
cette situation est à la fois contraire à la politique finlandaise de longue date, à ses propres 
intérêts et à la morale », déclare Stewart. 
Par politique de longue date, il fait référence à la solution à deux États, que la Finlande défend 
également depuis longtemps et dont Israël a sapé les fondements par ses colonies et ses 
actions militaires, ainsi que par son refus de les appliquer. 
Par intérêts finlandais, Stewart entend que la Finlande bénéficierait d'un monde où le droit 
international serait respecté et non la loi du plus fort. 
Dimanche, les dirigeants israéliens ont décidé une nouvelle offensive terrestre de grande 
envergure et le transfert de la population de Gaza. Les dirigeants israéliens ont aussi annoncé 
que l'aide humanitaire pourrait être gérée par des entreprises sous contrôle israélien plutôt 
que par l'ONU. 
« On parle d'occupation permanente, de rejet des principes humanitaires et de transfert forcé 
de personnes vers la zone de Rafah. Et tout cela se produit dans un contexte où Israël affirme 
soutenir le plan de Donald Trump, qui vise à déplacer toute la population» résume Stewart 
Israël rend Gaza invivable, affirme Stewart. « Israël parle de déplacements volontaires. Mais 
on peut accélérer le processus en détruisant les abris et en refusant de leur fournir de la 
nourriture.» 
Selon lui, la Finlande pourrait faire beaucoup pour améliorer la situation si elle le souhaitait. 
Premièrement, elle devrait définir ses objectifs. « On estime généralement que nous 
représentons une politique étrangère et une vision du monde tellement idéalistes que le 
nettoyage ethnique d'un large groupe de population n'est pas quelque chose que nous 
souhaitons voir se produire dans le monde.» 
Selon Stewart, la première étape pourrait être d'accélérer la mise en pratique du modèle à 
deux États prôné par la Finlande.  
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La France et l'Arabie saoudite prévoient une rencontre à New York pour promouvoir le modèle 
à deux États. Par ailleurs, les principaux pays de l'UE, l'Allemagne, la France, le Royaume-
Uni et l'Italie, participent au Plan du Caire, qui soutient également ce modèle. 
« Si la Finlande souhaite promouvoir une solution globale, elle devrait s'y rallier », déclare 
Stewart. 
Deuxièmement, selon Stewart, la Finlande pourrait condamner plus clairement les actions les 
plus dures d'Israël et reconnaître l'État de Palestine. Le président Alexander Stubb a déclaré 
que la reconnaissance de la Palestine n'était qu'une question de temps. 
La ministre des Affaires étrangères, Elina Valtonen, a déclaré samedi dans une interview à 
Hufvudstadsbladet que la Palestine devrait être reconnue « au moment opportun ». 
Troisièmement, Stewart suggère que la Finlande participe aux actions de pression sur Israël. 
L’accord d'association entre l'UE et Israël, qui procure des avantages économiques à Israël, 
pourrait notamment être utilisé à cette fin. « L'UE devrait discuter de l'opportunité de poursuivre 
sa coopération avec un État qui encourage le nettoyage ethnique de millions de personnes. » 
Antti Tarvainen, chercheur à l'Institut finlandais pour le Moyen-Orient, trouve également 
étrange le silence des dirigeants politiques finlandais sur Gaza. 
« C'est complètement étrange et scandaleux », déclare Tarvainen. 
Selon Tarvainen, les dirigeants israéliens « utilisent une rhétorique génocidaire à l'encontre 
des Palestiniens depuis plus d'un an » et « flirtent avec le nettoyage ethnique et le transfert de 
population ». Il estime qu'il est difficile de trouver un point de comparaison dans l'histoire 
moderne pour une telle ampleur de destructions sur un si petit territoire. 
Selon Tarvainen, la politique finlandaise à l'égard d'Israël s'est montrée passive en matière de 
promotion des droits de l'homme. Les rares commentaires des responsables politiques 
finlandais désapprouvant les actions d'Israël n'ont jusqu'à présent été que des « 
chuchotements discrets », décrit Tarvainen. 
Il cite les mêmes moyens d'influence que Stewart : la Finlande pourrait reconnaître la Palestine 
et exiger auprès de l'UE que l'accord d'association soit suspendu jusqu'à ce qu'Israël respecte 
le droit international. 
Selon Tarvainen, la Finlande devrait également promouvoir un boycott économique plus large, 
en commençant par une suspension du commerce des armes dans les deux sens. 
« La sécurité occupe actuellement une place quasi sacrée, ce qui rend le débat sur le 
commerce des armes difficile. Cependant, ce commerce est l'exemple le plus flagrant de la 
façon dont l'occupation profite à l'économie et au statut international d'Israël », déclare 
Tarvainen. 
Selon lui, l'industrie israélienne de l'armement tire profit des essais de ses armes sur les 
Palestiniens et commercialise ses armes comme étant « testées sur le terrain ». 
HS 
 

Les ministres nordiques de l'Environnement et du Climat se réunissent à Espoo 
La Finlande assure la présidence du Conseil des ministres nordique en 2025. 
Les ministres nordiques de l'Environnement et du Climat se réuniront dans le parc naturel de 
Nuuksio jeudi 8 mai.  
« C'est un plaisir d'accueillir mes collègues nordiques en Finlande et de pouvoir aborder de 
nombreux sujets importants et d'actualité, comme la manière dont nous pouvons résoudre 
ensemble les problèmes de la vente à distance venant d’en dehors de l'UE, qui a connu une 
croissance fulgurante », a déclaré Sari Multala, ministre de l'Environnement et du Climat.  
L'utilisation croissante des achats en ligne a suscité un débat sur, entre autres, la sécurité et 
les impacts environnementaux des achats à distance. Les ministres nordiques discuteront à 
Nuuksio des possibilités de promouvoir des achats à distance sûrs et durables dans le cadre 
de la coopération nordique. 
Une vente à distance durable et sûre exige un travail d'équipe. Le nombre d'envois de 
marchandises d'une valeur inférieure à 150 euros arrivant en Finlande a été multiplié par huit 
entre 2023 et 2024. 
Les ministres discuteront aussi des nouvelles pistes pour améliorer l'état de la nature.  
Par ailleurs, les pays nordiques visent un accord juridiquement contraignant sur le plastique. 
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L'accord international sur le plastique sera à nouveau négocié en août à Genève. Les ministres 
nordiques de l'environnement et du climat estiment qu'il est crucial qu'un accord juridiquement 
contraignant couvrant l'ensemble du cycle de vie des plastiques soit trouvé à Genève, malgré 
la situation difficile des négociations. 
L'ordre du jour de la réunion inclut également la. Les ministres discuteront aussi des principaux 
thèmes de la conférence sur le climat COP30, qui se tiendra à Belém, au Brésil, en novembre. 
Vn 
 

Le ministère des Affaires étrangères, Artists at Risk (AR) et la ville d'Helsinki 
lancent un programme pilote de soutien aux défenseurs des droits de l’homme 
En 2025, le ministère des Affaires étrangères, Artists at Risk (AR) et la ville d'Helsinki mettront 
en œuvre un programme pilote visant à apporter un soutien et une protection temporaires aux 
défenseurs des droits de l’homme en Finlande. Ce programme permettra une réinstallation 
temporaire de trois mois en Finlande. 
Les défenseurs des droits de l’homme travaillent dans des conditions de plus en plus 
dangereuses et peuvent être confrontés à diverses difficultés liées à leur travail, telles que les 
menaces et le harcèlement. Dans le pire des cas, leur vie peut même être en danger. 
Ce programme pilote à petite échelle offrira à deux défenseurs des droits de l’homme la 
possibilité de continuer à défendre les droits de l’homme, la démocratie et la société civile dans 
un environnement sûr et stable. Dans le cadre du programme pilote, qui sera mis en œuvre 
en 2025, deux défenseurs des droits de l’homme auront la possibilité de séjourner en Finlande 
pendant trois mois (90 jours). Durant leur séjour, ils pourront poursuivre leur travail et tisser 
des liens. 
Le principal coordinateur du programme est l'organisation finlandaise Artists at Risk, forte de 
plus de dix ans d'expérience en matière de programmes de protection pour les professionnels 
du secteur artistique vulnérables et persécutés, défenseurs des droits de l’homme ou fuyant 
la guerre, par exemple en Ukraine. Artists at Risk intervient en Finlande et à l'international. La 
ville d'Helsinki est la ville hôte du programme qui est financé par le mécanisme de l'Union 
européenne pour les défenseurs des droits de l’homme ProtectDefenders.eu, le ministère des 
Affaires étrangères et la ville d'Helsinki. 
https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministerio-artists-at-risk-ar-ja-helsingin-kaupunki-kaynnistavat-
pilottiohjelman-ihmisoikeuspuolustajien-tukemiseksi?languageId=en_US 
 

Social 
 

Les Finlandais veulent un système de sécurité sociale clair et juste  
La série de dialogues sur la sécurité sociale organisés par le ministère des Affaires sociales 
et de la Santé et la Fondation Timeout a permis de recueillir un large éventail de points de vue 
et de suggestions de développement de la part des citoyens sur l'avenir de la sécurité sociale. 
Les résultats de ces dialogues seront présentés lors d'un webinaire le 15 mai 2025. 
Lors des 27 dialogues organisés entre décembre 2024 et mars 2025, les participants ont décrit 
la sécurité sociale non seulement comme un filet de sécurité financière, mais aussi comme un 
élément constitutif des valeurs et de l'identité nationale. 
Une synthèse des dialogues sur la sécurité sociale montre que les Finlandais accordent de 
l'importance à la sécurité sociale en raison de ses principes qui renforcent à la fois le sentiment 
personnel de sécurité et celui de la société dans son ensemble, ainsi que l'égalité des sexes. 
Cependant, ils constatent également d'importants besoins de développement du système.  
Selon les participants, le système actuel de sécurité sociale est complexe et difficile à 
comprendre. Les principales suggestions pour son développement portaient sur l'amélioration 
de l'accès à l'information, la simplification du système et des procédures de demande, la 
personnalisation des services, l'amélioration de la disponibilité des services sociaux et de 
santé, et une meilleure prise en compte des groupes spécifiques, tels que les jeunes, les 
travailleurs indépendants, les entrepreneurs et les personnes ayant besoin d'une sécurité 
sociale à long terme. 

https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministerio-artists-at-risk-ar-ja-helsingin-kaupunki-kaynnistavat-pilottiohjelman-ihmisoikeuspuolustajien-tukemiseksi?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministerio-artists-at-risk-ar-ja-helsingin-kaupunki-kaynnistavat-pilottiohjelman-ihmisoikeuspuolustajien-tukemiseksi?languageId=en_US
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Au cours des discussions, il a été suggéré, entre autres, d’éviter les coupes budgétaires, de 
renforcer la base de financement de la sécurité sociale par la fiscalité, la croissance de l'emploi 
et la croissance économique, de mieux répartir les prestations sociales vers les personnes les 
plus démunies et d'améliorer l'efficacité et l'efficience du système. Un système réactif aux 
fluctuations conjoncturelles a été considéré comme une solution possible aux défis du 
financement du système. L'une des principales suggestions discutées était également de 
cibler les allocations familiales sur les personnes à faibles revenus. 
Les dialogues ont également mis en lumière les thèmes suivants : 

• Clarté et accessibilité du système de sécurité sociale 

• Meilleure coordination des prestations et services de sécurité sociale 

• Nécessité d’anticipation et d’amélioration de la compatibilité des différents types de 
prestations 

• Contradiction entre les exigences du système et la réalité : retrouver une activité peut 
entraîner une perte de soutien financier 

• Renforcer l’égalité et la confiance sociale grâce à la sécurité sociale 
Les points de vue des participants sur la sécurité sociale seront pris en compte dans les 
travaux de la Commission parlementaire de la sécurité sociale dans le cadre de la réforme de 
la sécurité sociale. 
« Les points de vue des citoyens concordent largement avec les objectifs fixés pour la réforme 
de la sécurité sociale. Les dialogues ont permis d’identifier certains des principaux défis du 
système actuel, liés notamment à la pérennité du financement et à la coordination des services 
et des prestations. Les améliorations proposées susciteront certainement un débat parmi les 
dirigeants », déclare Pasi Moisio, président de la Commission de la sécurité sociale de l’Institut 
finlandais de la santé et du bien-être (THL).  
Au total, 229 personnes venues de toute la Finlande ont participé aux dialogues. Selon les 
participants, il est nécessaire de discuter davantage de la sécurité sociale afin que des 
personnes d'horizons différents puissent partager leurs expériences et faire entendre leur voix. 
Le ton des dialogues a été jugé nettement différent de celui des réseaux sociaux et autres 
débats publics. De nombreux participants ont également déclaré que la discussion avait 
modifié leur perception de la sécurité sociale et de la diversité des situations de vie. 
« Les dialogues sur la sécurité sociale illustrent parfaitement comment un débat public 
constructif sur des questions sociétales importantes renforce la confiance mutuelle et sociale, 
et donc la démocratie », déclare Laura Arikka, directrice exécutive de la Fondation Timeout. 
« Écouter l'avis des citoyens ne se résume pas à collecter des informations ; c'est aussi un 
moyen de promouvoir l'inclusion. L'avis des citoyens est une contribution précieuse à la prise 
de décision », déclare Liisa Siika-aho, directrice générale du ministère des Affaires sociales et 
de la Santé, en charge de la réforme de la sécurité sociale. 
https://valtioneuvosto.fi/-/1271139/kansalaiset-toivovat-selkeaa-ja-oikeudenmukaista-
sosiaaliturvaa-sosiaaliturvadialogien-raportti-julkaistu?languageId=en_US 
 

Selon une enquête de THL, l’année dernière, seules quelques régions de 
Finlande ont pu prodiguer aux Finlandais un contact le jour même dans un 
centre de santé 
Conformément à la loi, les patients devaient pouvoir contacter un centre de santé le jour 
même, pendant les jours ouvrables et pendant les heures de bureau. Cependant, selon le 
THL, seuls cinq régions de santé sur les 24 estimaient l’année dernière être en mesure de 
répondre à cette exigence légale.  
Dans les centres de santé, l’année dernière, les infirmières ont assuré la majorité des 
consultations d’accès aux soins. Trois consultations de soins primaires sur quatre, qu’il faut 
obligatoirement selon la loi organiser dans les deux semaines après le contact par le patient, 
concernaient des soignants agréés, tels que des infirmiers ou des infirmiers de santé publique. 
La plupart de ces premières consultations ont eu lieu à distance. 

https://valtioneuvosto.fi/-/1271139/kansalaiset-toivovat-selkeaa-ja-oikeudenmukaista-sosiaaliturvaa-sosiaaliturvadialogien-raportti-julkaistu?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/1271139/kansalaiset-toivovat-selkeaa-ja-oikeudenmukaista-sosiaaliturvaa-sosiaaliturvadialogien-raportti-julkaistu?languageId=en_US
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L'accès à un médecin dans le délai maximal de deux semaines s'est légèrement amélioré 
l'année dernière par rapport à l'année précédente. Cependant, des différences régionales ont 
été observées quant à la rapidité d'accès aux soins.  
L'accès à un médecin dans le délai maximal de deux semaines était le meilleur dans la région 
de Carélie du Nord, où plus de 90 % des consultations par un médecin ont été effectuées dans 
les 14 jours. La situation la plus mauvaise a été observée dans la région de Vantaa et Kerava, 
où seulement 44 % des consultations avec un médecin ont été effectuées dans le délai légal. 
Le nombre de personnes en attente de soins médicaux spécialisés non urgents a diminué de 
près de 10 000 patients à l'échelle nationale l'année dernière. 
Le nombre de personnes en attente depuis longtemps, c'est-à-dire depuis plus de six mois, a 
diminué dans les régions de Finlande centrale, de Laponie et de Pirkanmaa, entre autres, mais 
a augmenté à l'échelle nationale. Au début de l'année, on comptait un peu moins de 26 000 
personnes en attente de soins de longue durée, contre près de 27 000 en fin d'année. 
Des différences régionales importantes ont également été observées concernant la proportion 
de personnes en attente de soins médicaux spécialisés non urgents. 
Les files d'attente les plus longues concernaient les opérations de la cataracte et les prothèses 
articulaires. À la fin de l'année, plus de 13 000 patients étaient en attente d'une opération de 
la cataracte et plus de 12 000 patients d'une prothèse du genou ou de la hanche. 
Dem 
 

« Données accablantes sur l’appauvrissement des Finlandais »  
La valeur réelle du patrimoine des ménages a atteint son plus bas niveau en 20 
ans 
Fin 2023, le patrimoine net du ménage médian finlandais s'élevait à 96 000 euros, selon les 
données publiées par Statistic Finland fin mars 
La valeur réelle du patrimoine a diminué de plus d'un cinquième depuis 2019, où le chiffre 
correspondant était d'environ 121 000 euros.  
Ainsi, en 2023, il a atteint son plus bas niveau en 20 ans. 
Cette évolution morose a une raison évidente, estime Hannu Nummiaro, économiste chez 
LähiTapiola. « La valeur des logements a chuté et le levier de l'endettement s'est retourné 
contre nous.» 
Entre 2019 et 2023, l'indice des prix de l'immobilier a chuté de 17 % en termes réels dans tout 
le pays. 
En moyenne, 60 % du patrimoine des ménages se trouve dans des maisons, des résidences 
secondaires, des immeubles de rapport et des chalets. 
La valeur réelle du patrimoine net des quatre déciles les plus pauvres a diminué jusqu'à 40 % 
depuis la dernière mise à jour de Statistic Finland. Cela signifie une baisse de 9 800 à 5 800 
euros par ménage. 
En revanche, la valeur réelle du patrimoine des ménages les plus aisés a diminué d'un peu 
moins de 5 %. Selon les dernières statistiques, le dixième le plus riche détenait pour la 
première fois la moitié du patrimoine net des ménages. 
Uusisuomi 
 

Selon un sondage, la plupart des Finlandais veulent rester membre d’un 
syndicat malgré la décision du gouvernement de supprimer la déduction fiscale 
des cotisations syndicales  
Selon un sondage publié par Ilta-Sanomat, 67 % des Finlandais qui appartiennent à un 
syndicat ont l’intention de rester membres de leur syndicat malgré la décision du 
gouvernement de supprimer la déduction fiscale des cotisations syndicales à partir de 2026. 
19 % des personnes interrogées ont répondu qu’elles étaient en train de penser à quitter leur 
syndicat. 3 % ont déclaré quitter le syndicat suite à la décision du gouvernement et 11 % 
étaient sans avis. 
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Les électeurs des Vrais Finlandais ont déclaré vouloir quitter le syndicat le plus souvent : 11 
% des électeurs du parti ont dit vouloir le faire suite à la suppression de la déduction fiscale. 
Parmi les électeurs des autres partis, le chiffre varie entre 1 et 7 %. 
IS 

 

 
Gouvernement 
 

Le ministre de l’Emploi sortant Arto Satonen estime que le gouvernement a 
opéré un « changement culturel majeur » dans le droit du travail 
Le ministre de l’Emploi sortant Arto Satonen (coalition nationale), considère les réformes du 
marché du travail du gouvernement comme un changement culturel majeur. 
Satonen souligne que les organisations syndicales n’ont plus de droit de veto sur les 
modifications du droit du travail. 
Sous la direction de Satonen, les réformes du marché du travail, souhaitées depuis longtemps 
par le Parti de la coalition nationale et le patronat, ont été mises en œuvre : limitation des 
grèves politiques et de solidarité, élargissement des négociations d’entreprise, renforcement 
du modèle des augmentations salariales axé sur le secteur exportateur, diminution des 
allocations chômage, etc. 
Il affirme que son mandat de deux ans au poste de ministre était parfaitement adapté à cette 
tâche.  
« L'idée était que ces réformes du marché du travail soient menées sur deux ans. Cet objectif 
a été largement atteint.» 
Outre le contenu des réformes, Satonen souligne un « changement culturel majeur » comme 
un enjeu particulièrement important de sa mission. Il affirme que le gouvernement a rejeté 
l'approche qui accordait aux partenaires sociaux le pouvoir de décider des modifications de la 
législation relative à la vie professionnelle. 
« Le premier ministre social-démocrate Antti Rinne, lorsqu'il était Premier ministre en 2019, a 
tenté de créer des groupes de travail tripartites pour convenir de réformes. Ils n'ont 
pratiquement rien donné. Nous avons complètement changé cette culture et avons déjà défini 
les principaux points de notre action lors des négociations entre les partis politiques de la 
coalition gouvernementale lors de l’élaboration du programme gouvernemental. » 
Selon Satonen, les organisations syndicales continueront de jouer un rôle important dans 
l'élaboration de la législation du travail. « Elles seront consultées lors de la préparation et leur 
expertise sera utilisée. Mais il ne faut plus leur accorder de droit de veto. J'espère que ce 
changement sera permanent. » 
Les actions du gouvernement et de Satonen ont rencontré une certaine opposition, mais il dit 
qu’il s'attendait à pire encore. « Lorsque j'ai entrepris de promouvoir les réformes convenues 
lors des négociations sur le programme gouvernemental, je pensais que leur mise en œuvre 
serait encore plus difficile qu'elle ne l'a finalement été. » 
Selon lui, il était important que les partis au pouvoir soient unis derrière les décisions prises. 
De plus, Satonen affirme que le fait de connaître les principaux dirigeants syndicaux depuis 
longtemps a facilité les choses. Malgré les divergences, le dialogue a été maintenu. 
« Dès le début, j'ai essayé de participer à tous les événements organisés par les organisations 
syndicales auxquelles j'étais invité. Et en y participant personnellement, sans y envoyer un 
conseiller ou un secrétaire d'État.» 
Malgré les mesures prises par le gouvernement, le chômage est actuellement élevé en 
Finlande. Selon Satonen, cela est dû à des facteurs externes, et les décisions prises par le 
gouvernement vont jouer favorablement plus tard. 
Il admet néanmoins que la situation actuelle est également frustrante. « De nombreux citoyens 
nous signalent aujourd'hui que ces mesures n'ont servi à rien. Bien sûr, c'est compréhensible, 
car les gens ont une vision plutôt courte de la situation.» 
Par exemple, d'après des études économiques, la diminution des allocations chômage devrait 
avoir un effet positif sur l'emploi à long terme. 
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En revanche, concernant l'élargissement des accords d’entreprises ou les restrictions aux 
grèves politiques et de soutien, les autorités n'ont pas été en mesure d'évaluer des effets 
similaires sur la base d’études scientifiques.  
Ces choix concernent-elles des questions idéologiques ? 
« Je pense qu'il existe un consensus assez large sur le fait que le signe est positif en matière 
d'accords d’entreprises. Personne ne peut dire dans quelle mesure. Et concernant la paix 
sociale, on pourrait se demander, à l'inverse, si les grèves politiques illimitées et les grèves de 
soutien disproportionnées constituent au moins un avantage concurrentiel », répond Satonen.  
HS 
 
 

Politique intérieure 
 
Selon un sondage, l’audience des Vrais Finlandais a chuté – le Centre a dépassé 
les Vrais Finlandais 
Selon un sondage publié par Yle, en vue des élections législatives, l’audience des Vrais 
Finlandais a chuté de 4,0 points pour atteindre 11,4 %. Le Centre a gagné 1,4 point à 15,6 % 
et a donc dépassé les Vrais Finlandais. 
Le PSD garde sa place en tant que le parti plus populaire : le parti a gagné 1,9 point pour 
atteindre 25,3 %. La Coalition nationale (Kokoomus) a gagné 0,6 point à 20,8 %. 
L’audience des partis du gouvernement est de 39 %, ce qui est le résultat le plus bas du 
gouvernement jusqu’à présent. 
Yle 
 

Commentaire  
La défaite électorale et le débat public actuel a affecté les Vrais Finlandais – la 
montée du Centre est une possibilité pour le PSD également 
Il est normal que le mauvais résultat électoral des Vrais Finlandais se reflète dans les 
sondages, mais il est clair que la panique se répand au sein du parti. La montée du Centre est 
une bonne chose également pour le PSD, écrit le journaliste Juha Ristamäki. 
En 2023, aux élections législatives, les Vrais Finlandais étaient le deuxième parti le plus 
populaire du pays avec une audience de 20,1 %. Dans le dernier sondage d’Yle, l’audience 
du parti était de 11,4 %. La chute est de 8,7 points ! 
En soi, ce n’est pas une surprise, compte tenu du mauvais résultat des Vrais Finlandais lors 
les élections municipales et régionales. Les résultats des élections ont tendance à se 
manifester dans les sondages suivant les élections. Il est normal que les gagnants se 
renforcent et que les perdants s’affaiblissent dans les sondages après les élections. 
Il est pourtant clair que la panique se répand parmi les Vrais Finlandais. À ce rythme, au moins 
la moitié des députés du parti seront battus après les prochaines élections législatives. Bien 
sûr, il ne faut pas oublier que beaucoup de choses peuvent encore se passer en deux ans. 
Outre la défaite électorale, l’audience des Vrais Finlandais a été affaiblie par le débat public 
qui a suivi les négociations de mi-mandat du gouvernement. Le parti s’attendait certainement 
à un revirement positif, car le gouvernement a également décidé de réductions fiscales pour 
les revenus faibles et moyens. Toutefois, le débat a surtout porté sur la question de savoir si 
les bénéficiaires de ces réductions fiscales n’étaient pas surtout des personnes aux revenus 
élevés. Le débat n’a pas affecté le Kokoomus, mais il a affecté les Vrais Finlandais. 
Au sein du gouvernement, les Vrais Finlandais ont réussi à faire passer un certain nombre de 
mesures importantes pour eux sur l’immigration, entre autres. Mais elles ont été éclipsées 
d’abord par les coupes budgétaires et maintenant par les réductions fiscales. 
Le Centre, qui a eu seulement 11,3 % des votes lors les élections législatives de 2023, a 
maintenant une audience de 15,6 %, selon le sondage. La confiance du Centre augmente et 
le parti est en train de redevenir un acteur crédible en vue du prochain gouvernement. À ce 
rythme, même une coopération gouvernementale avec le PSD pourrait être possible. 
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Cette possibilité est évidemment excitante pour le PSD, car elle donne au Président du parti 
Antti Lindtman de nouvelles armes. Même si Lindtman est peut-être plus favorable à une 
coopération avec le Kokoomus, la montée du Centre lui donnera plus d’options pour créer un 
gouvernement. 
Le PSD n’a pas eu d’audience de plus de 25 % depuis décembre 2006, soit depuis près de 20 
ans. La croissance économique reste faible, donc le PSD pourra probablement continuer 
tranquillement jusqu’aux élections législatives sa rhétorique actuelle selon laquelle « tout peut 
être fait de manière plus équitable ». 
IL 
 

Sofia Virta souhaite continuer en tant que Présidente des Verts – aucun autre 
candidat ne s’est présenté 
La Présidente actuelle des Verts, Sofia Virta, souhaite continuer au poste de la Présidente du 
parti. La date limite pour les éventuels autres candidats d’annoncer leur candidature était lundi, 
mais aucun autre candidat ne s’est présenté pour défier Virta. 
Sofia Virta est Présidente des Verts depuis juin 2023. Selon elle, son travail « ne fait que 
commencer », et elle souhaite donc continuer en tant que Présidente du parti. 
Les Verts vont choisir leur Président en juin lors de la réunion du parti. 
Demokraatti 
 

Défense 
 

Selon un sondage, les partis sont plutôt favorables à un service militaire 
universel obligatoire pour les hommes et les femmes  
La Coalition nationale, le PSD, les Verts et le Parti suédois sont favorables à l’instauration d’un 
service militaire universel pour hommes et femmes confondus. 
Les Vrais Finlandais et les Chrétiens-démocrates sont favorables au maintien du système 
actuel. 
Le comité consultatif des questions d’égalité Tane a fait effectuer un sondage en la matière. 
Un professeur de l’école supérieure de défense, Teemu Tallberg, relève que qu’il n’existe pas 
un seul modèle pour réaliser une telle réforme.  
Selon un sondage datant de l’automne dernier, la plupart des Finlandais, 54 %, soutiennent le 
service sous sa forme actuelle, contre 28 % qui se prononcent en faveur du service universel 
obligatoire pour tous. Les femmes y sont plus favorables, 59 % des personnes interrogées, 
que les hommes, 50 %.  
Les femmes ont pu effectuer sur la base du volontariat le service militaire depuis trente ans. 
La part des femmes est stable et représente moins de 5 % de ceux qui font le service militaire. 
Yle 
 

L’avion de chasse qui s’est écrasé répétait pour une présentation 
L’avion de chasse F/A-18 Hornet de l'armée de l'air qui s'est écrasé à Rovaniemi, hier, était 
en train de répéter pour une présentation des capacités de l’avion.  Le pilote qui s'est éjecté a 
pu rentrer chez lui après un contrôle médical. 
Les ministres nordiques de la Défense étaient réunis en Laponie au même moment. La 
présentation ne leur était pas destinée, mais ils en avaient été informés, ainsi que de la 
possibilité d’y assister.  
Timo Herranen, commandant des forces aériennes, relève que le pilote était expérimenté et 
que l’avion était en bon état.  
Hufvudstadsbladet relève que, selon l’armée de l’air, il y a eu dix accidents d’avion dans les 
années 2000 dont trois concernant des avions de chasse F/A-18 Hornet.   
Ces avions arrivent au bout de leur durée de vie en 2026-2030 et ils seront remplacés par des 
F-35.  
HBL/4-5 
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Centres de données 
 
Le centre de données envisagé par Tiktok serait construit à Kouvola 
Le ministre de l’Economie estime que le projet mériterait d’être réévalué 
Le groupe d’investissement immobilier Hyperco relève que le centre de données destiné à 
l’usage de la plateforme de partage de vidéos Tiktok sera construit à Kouvola. Selon Hyperco, 
les travaux de construction devront être entamés dans un avenir proche. C’est Hyperco qui 
sera propriétaire du centre et Tiktok en sera locataire.  
Selon la maire de Kouvola, Marita Toikka, la construction donnera du travail pour mille 
personnes et, par la suite, le centre de données emploiera des centaines de personnes.  
La chaleur produite par le centre de données sera récupérée pour être conduite dans le réseau 
de chauffage urbain de la ville.  
Le ministre de l’Economie Wille Rydman estime que le projet mériterait d’être réévalué. Il 
regrette que l’information sur l’utilisateur principal Tiktok est arrivée tardivement. Le ministère 
est en train d’enquêter sur le projet et Rydman souhaite que Hyperco réfléchisse encore s’il 
souhaite que ce soit Tiktok précisément qui en soit le locataire principal. Il rappelle qu’il y a en 
Finlande une demande pour des centres de données.  
Rydman a déjà évoqué les inquiétudes concernant sur la sécurité informatique de la 
plateforme chinoise.  Il estime que dans le contexte géopolitique actuel, on peut difficilement 
ignorer ce genre de dimension.  
Yle rend compte du fait que le groupe Hyperco créé par des hommes d’affaires finlandais en 
2020 est actuellement possédé par le britannique Astral Star Holding Company Limited dont 
le propriétaire est Hussain Sajwani, milliardaire de Dubaï, qui a coopéré avec Donald Trump, 
et qui n’a pas souhaité accorder d’interview à Yle.  
Selon Yle, la municipalité de Kouvola a vendu des terrains également à Hyperco Fin Holdco 1 
oy qui serait véritablement en charge du projet de centre de données, selon le quotidien 
économique Kauppalehti.  
Hussain Sajwani y serait actionnaire à hauteur de 26,6 %, une autre part appartenant à un 
ressortissant chinois et le reste à des groupes étrangers.  
Hussain Sajwani a parlé favorablement des investisseurs russes. Son groupe 
d’investissements a travaillé en Russie et a participé, entre autres, à la construction du site 
des JO de Sotchi.  
HS/A30, Yle  
 
 
 
 


